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Artikel 15 
Manchen Menschen gehört ein Stück Land. 

Manchmal sind wertvolle Sachen im Boden. 

Zum Beispiel: Gold. 

Der Staat darf das Land wegnehmen. 

Oder die Schätze im Boden. 

Der Mensch bekommt dafür etwas. 

Zum Beispiel Geld. 

Oder ein anderes Grund-Stück. 

 

Oder ein Mensch hat eine Fabrik. 

Oder eine Firma. 

Der Staat darf die Firma dann wegnehmen. 

Der Mensch bekommt dafür etwas. 

Zum Beispiel Geld. 

 

Das darf aber nur passieren: 

Wenn es für alle Menschen in Deutschland wichtig ist. 

Und wenn der Besitzer dafür etwas zurück bekommt. 

 

Das schwere Wort dafür ist Sozialisierung. 

In Deutschland ist das aber noch nie passiert: 
Seit das Grund-Gesetz gültig ist. 

  


